

SIGUE DISCUTIENDOSE LA CULPABILIDAD DE ALEMANIA

Más irregularidades en Fomento

A pesar de las reorganizaciones y de los reorganizadores, hoy se descubrió en planillas de Obras Públicas que aparecen en nóminas de peones con elevados sueldos hermanos de altos funcionarios públicos que no son peones en verdad sino favorecidos. Se ha consultado el caso a la Oficina de Control.

Presidente Honorario

Se ha comunicado al señor Gobernador Sotela su nombramiento como Presidente Honorario del Comité de Olimpiadas y Festejos de fin de año y como órgano de comunicación entre el Comité y las Comisiones, Gobierno y países que participen en las Olimpiadas.

Aun no ha sido encontrado el cadáver de Ramón Chaves

Todas las pesquisas hechas para encontrar el cadáver del infortunado Ramón Chaves, quien encontró la muerte en el río Tiribí en unión de Víctor M. Villalta, han resultado infructuosas.

En la mañana de hoy, anegada de llanto se presentó a la Cruz Roja la madre de Chaves a inquirir de su hijo. La noticia que allí se le dio desesperó aun más a la afligida madre. Las pesquisas se prosiguen.

La tifoidea sigue atacando

La epidemia de la tifoidea sigue azotando la capital. Los casos registrados son cada día más numerosos, habiendo alguno de suma gravedad.

Se han dictado algunas medidas pero creemos que es preciso hacer algo más efectivo: iniciar una campaña en toda forma.

Veamos si paro esto sirve la Cruz Roja.

¿Qué hubo de la mandolina?

Un ciudadano dio a uno de los arbitros de fondos de uno de los partidos políticos en la contienda electoral pasada, una mandolina para que fuera rifada a beneficio de su agrupación. Ahora nos comunican que el instrumento no fue rifado ni devuelto al donador, ni aparece en ninguna parte.

¿Qué hubo de la mandolina?

Atención que agradecemos

San José, 23 de setiembre de 1924
Sr. Director de LA NOTICIA

Pte. La Directiva de la Colonia Escolar Permanente saluda a Ud. y le da las gracias a ese diario por la eficaz ayuda que le prestó en la celebración de la Procesión de la Salud.

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

ALEMANIA TRATA DE EVITAR DECLARACIONES

SOBRE CULPABILIDAD

NUEVA YORK, 24.— Los círculos políticos y financieros comprenden que Alemania al solicitar su ingreso a la Liga de Naciones, procura evitar una nueva declaración de culpabilidad en la gran guerra. Se explican la evolución del gabinete de Berlín como un nuevo intento de contrarrestar el aumento de esa atmósfera de odio existente en la política europea contra Alemania a quien se acusa de haber provocado la guerra.

Todos los periódicos se ocupan editorialmente de este asunto y a la par que se muestran satisfechos de la evolución del gabinete alemán, expresan su fe de que la paz de Europa estará más asegurada si esa inquina desaparece.

NOTA.— Al firmar Alemania el tratado de paz de Versalles firmó, bajo protesta, una declaración en la cual se acusaba ser culpable de la guerra.

El cable anterior se refiere a aquel hecho, pues en la actualidad Alemania está empeñada en demostrar que no fue culpable de la guerra y que se firmó la acusación de que hablamos, fue obligada por las circunstancias en que se encontraba en 1918.

LAS FESTIVIDADES DE HOY

Por ser hoy día de Nuestra Señora de las Mercedes en la Iglesia respectiva hay grandes festividades religiosas. Aprovechando la diáfandad de la mañana hay una romería de fieles de todas las clases sociales hacia el templo, cuyos alrededores están circundados también de gente de fiesta entusiasmada por la música y la pólvora.

Como en los días anteriores hay turno y afluencia de personas que acuden a las rifas y aun a citas de distinta índole al amparo del festival.

A todas cuantas llevan ese divino nombre de Mercedes deseamos felicidad plena en este día y los venideros.

Distinguida dama operada anoche

A consecuencia de violenta enfermedad, fué operada anoche, en la Casa de Salud del doctor Hernández, la señora esposa del Lic. don Francisco Ross, doña Teresa Cerro, viuda de Ross.

La operación, aunque dolorosa, dió el resultado apetecido, y se tienen fundadas esperanzas de que no habrá complicaciones posteriores.

Hacemos los más sinceros votos por el pronto restablecimiento de tan distinguida dama.

Se restablece el tráfico

Mañana quedará restablecido el tráfico directo con Puntarenas, según nos avisan, en el caso de que no se produzcan nuevos derrumbes y fuertes corrientes lluviosas.

Ecos de la Procesión de la Salud

Uno de nuestros lectores nos ha enviado la siguiente observación:

—El día de la Procesión de la Salud se notó que de los representantes de los países extranjeros, sólo Mr. Davis y señora y su Secretario estuvieron en el Templo de la Música, a pesar de que todos habían sido invitados por la Directiva de la Colonia Escolar Permanente.

La fiesta de la Merced

Muy animadas han estado las fiestas religiosas organizadas con motivo de la fiesta patronal de la Iglesia de la Merced.

Anoche hubo solemne rosario y animadas rifas. En la mañana de hoy hubo misa a gran orquesta y sermón. La concurrencia fue muy numerosa.

Actividades de la Policía

La policía de la Segunda Sección detuvo anoche a unos sospechosos de ser los autores de la ruptura de la puerta de la casa de María Soto, y a otros que andaban a altas horas de la noche rondando ciertos lugares en los que con frecuencia ocurren robos.

Escasez de dulce en ésta capital

Ha habido una notable escasez de dulce en esta capital en la presente semana. Los cargamentos recibidos el miércoles anterior se agotaron rápidamente y obtuvieron altos precios.

El mercado ayer en Alajuela fue muy activo, habiéndose cotizado el artículo al mismo precio de la semana pasada.

Los cargamentos llegados fueron importantes.

LA NOTA VESPERTINA

La cuestión del día es cuestión de palos. Unos que arrancan y destrozan palos. Se han formado ya dos partidos: el de los palistas y el de los antipalistas.

Es inusitado que de un tiempo a esta parte el palo haya alcanzado una importancia tan decaída.

—A mí me trastorna el palo de aguacates.

—A mí el palo de mangos.

—Yo no encuentro palo de mi gusto. No hay palo sin defecto.

—Pues a mí el único que me gusta es el... Palo Grande.

La destrucción de los palitos del Bosque de los Niños, ha conmovido hondamente a la sociedad josefina.

—Eso es un horror, quedarnos sin palitos.

—¡Qué va a ser de nosotros! Tendremos que suicidarnos, no nos queda más recurso.

—Qué brutos: si lo único bueno que tenía el Bosque era precisamente los palos.

—Ay Dios mío, no me conmueven hablándome de los palitos del Bosque de los Niños!

Todo el mundo tiene un palo de su preferencia.

—Yo amo los palos desde los seis de la tarde en adelante.

—Yo los quiero copocitos.

—Y yo... no hallo palo en que ahorcarme.

Los niños del Liceo fueron a plantar unos cuantos palitos al Bosque con el fin de reparar el daño que manos perversas causaron. Nosotros no podemos menos que felicitar a los profesores del plante porque se preocupan porque sus educandos aprendan todo: eso de despertarles la afición a los palos a los alumnos merece un párrafo no digo de La Nota Vespertina, de

algo más, del mismo mensaje presidencial.

—Vamos a ver, ¿cuál es su palo preferido?

—A mí, el buen palo es el que más me gusta, porque el que a buen palo se arrima... buen leñazo le cae encima.

—¿A usted?

—A mí el palo genealógico, dijo Joaquín Lizano; para ver cuáles somos los que de verdad tenemos bolengo en este país.

—Pues a mí, declaró Pipín, el palo de la ciencia del bien y del mal.

—Yo, dijo Virillo, el palo de mico.

—A mí, dijo Whale Field, el five o'clock in the morning.

Y a propósito de palos hay diversidad de opiniones: palo-santo, palo-negro, palo que no habla o sea palo-mudo, y palo...mino. Cada uno tiene su gusto.

Así como a cada uno le gusta una palo distinto, a algunos les gusta varios palos a la vez. Un ejemplo es Humberto Carrillo. A ese le gustan varios palos.

Con frecuencia le oímos decir:

—A mí... palos... diablos!

Bueno, ya para palos son demasiados. No hay cosa que agote más que los palos. Vamos a otra cosa.

Dicen que Manolo Rodó está construyendo una plaza de toros.

Ya se sabe que en esta tierra deliramos por los cuernos. Así es que el negocio de Manolo va a ser un negocio en toda regla.

Es una lata: porque ahorita, con ese afán que tenemos de hacer comparaciones de todo, va a resultar que a cada torito que salga a la plaza le vamos a encontrar parecido a alguien.

Esto lo sentiremos por los inofensivos animales:

Ya nos imaginamos que las crónicas taurinas consignarán notas como ésta:

En la plaza de los toros una mujer dio un chillido, porque un toro que se lió, le pareció a su marido.

Anunciar Manolo que tendríamos toros y comunicarnos García que él no se iba, fue todo uno.

Cómo se iba a ir él, cuando aun le quedaron tres costillas buenas después del lance que tuvo en Plaza Viquez.

García es español. Los toros son la fiesta nacional española. Ergo, García es torero que no hay ni error.

Lo malo es que García, si es una fiera para los Veraguas, para los maizoles resultó un saco de papas.

Sin embargo, a todo se acostumbra uno: si el maizol overo

me rompió siete costillas en las fiestas, dice García, este maizolito negro que me va a poner Manolo no me romperá más que tres.

Las gentes no han podido explicarse por qué nombraron a esa cacatúsa de Paco Núñez en el comité de las olimpiadas.

Alguien explicaba así el caso: es que con los progresos de la igualdad, de la confraternidad y de la libertad, el modernismo impone que todas las razas estén representadas.

Y esa es la verdad.

La verdad es que después del triunfo de Harry Wills y de la alabía de Johnson, cualquier día sin parte a los negros: debieron haber nombrado a Montalbán, a Paco y a un Doctor Zeil. Encuentra que está tratando de hacer chistes germanófilos en una mentada nota vespertina.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

La Patrona del Estado

Hoy hay en Cartago grandes festividades en honor de Nuestra Señora de los Angeles, declarada hace una centuria Patrona del Estado por decreto de la Representación Nacional. Ayer en el Congreso fue solemnemente significativo el acto de ponerse de pie todos los diputados presentes en la sesión, por moción unánimemente aprobada del R. don Jorge Ortiz, quien pronunció una alocución en honor de la magna fecha que se recuerda y haciendo ho-

nor a las virtudes excelsas de los fundadores de la República que tuvieron esa idea concreta en el decreto "de un delicado sabor antiguo", decreto que a despecho de las nuevas corrientes filosóficas y políticas, nosotros no discutimos en su fondo sino que lo conservamos y lo exaltamos con reverencia por ser legado de nuestros padres y por deber de ser fieles guardadores de las tradiciones de la patria.

El Comandante Mayor don Manuel Rodríguez T. HA MUERTO

El Director y personal de la Dirección General de Detectives tienen la honda pena de participar a Ud. el fallecimiento de su compañero muy distinguido, el Mayor Rodríguez, suplicándole se sirva asistir al entierro que se verificará hoy a las 4 de la tarde.

El cortejo saldrá de la casa de habitación, situada, 50 varas al Oeste del establecimiento "La Nueva Lira."

San José, setiembre 24 de 1924.

FALLECIMIENTO del Mayor don Manuel Rodríguez

En las primeras horas de la madrugada de hoy dejó de existir el Comandante Mayor don Manuel Rodríguez Torres.

El señor Rodríguez, de origen cubano, llegó al país hace varios años y se dedicó a varias actividades. Después, con motivo de la organización del cuerpo de bomberos, fue nombrado segundo jefe e instructor, prestando importantes servicios en dicho cuerpo.

Más tarde pasó a prestar sus servicios en la Dirección General de Policía y luego pasó a formar parte de la Dirección General de Detectives, a la que dedicó los mejores años de su vida, y donde aun prestaba sus

importantes servicios cuando la Parca lo sorprendiera.

De carácter afable y amena conversación sabía captarse las simpatías de todas las personas que lo trataban.

Deja el Mayor una viuda y un hijo, el conocido deportista Manolo, quien heredó de su padre todas las prendas personales que lo adornaban.

El entierro se verificará a las cuatro de la tarde de hoy.

LA NOTICIA envía por este medio la expresión de su sentida condolencia a la señora viuda doña Juanita Torra, a Manolo y Nina Rodríguez, a los nitos y demás familia doliente, residentes en Matanzas, República e Cuba.

PASTA DENTIFRICA "PEBECO" Jabón para Tocador "Cristóbal"

La mejor y más económica

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Se vende en todas las Boticas.

Finanzas Municipales

Hemos tenido oportunidad de leer unos datos referentes a tributación municipal por los cuales se ve que ha habido una desorientación completa en cuanto a clasificación de tributarios porque mientras ricos propietarios importadores pagan como contribuciones ridiculas sumas, hay pobres pulperos a quienes se carga la mano haciéndolos

pagar proporcionalmente como si fuesen millonario. Tenemos nombres en cartera, pero no creemos del caso darles publicidad. Por eso es importantísimo el plan que se impondrá dentro de poco mediante el cual no ocurrirán esas anomalías, pues se impondrá contribuciones justas en relación con el capital controlado científicamente.

Concierto radiotelefónico de anoche

Anoche, entre las 20 y 22 horas, el señor don Federico González obsequió a sus amistades y aficionados que tienen estaciones radiotelefónicas con un concierto transmitido desde su estación "F-G".

En el concierto participaron artistas nacionales. Juanito Bsch cantó; también don Ramiro Pertuz y un grupo de señoritas "La Danza de las Libélulas". En la orquesta participaron los profesores Beeche, Longino Soto, los violinistas Marín y Pedro Viala, (ciego). Terminó el acto con el Himno Nacional ejecutado por la orquesta.

Es ésta la primera audición que se ejecuta en Costa Rica y sabemos que oportunamente el señor González obsequiará a los periodistas y amistades.

Contrato de piedra

En la sesión municipal de mañana se tratará del llamado contrato de piedra celebrado con don Francisco Jiménez Ortiz y se tenderá a resolver el problema que hay creado al rededor de ese negocio.

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

Interesante conversación con el ex-Contador de Obras Públicas

Uno de nuestros redactores tuvo la oportunidad de conversar con el señor ex Contador del Taller de Obras Públicas, don Francisco Castro Argüello. Sobre los motivos de su renuncia irrevocable, que ha sido la confirmación de un carácter distinguido, para los que conocen y juzgan por ciertos detalles. El señor Castro Argüello fue abordado por el que esto escribe en las oficinas de la Contabilidad del Monte Nacional de Ciudad, donde trabaja, y a las interrogaciones contestó con esa franqueza como es el carácter de él, que no pudiendo resumir en breves palabras la conversación en la forma siguiente:

El entrevistado no niega que tenía la aspiración de llegar a la auditoría, y tenía casi la certeza de que eso se realizara así como una consecuencia política, porque fue forzado luchador reformista, como por su preparación mercantil, por su práctica y por su conducta, se sentía capacitado para ocupar esa posición, que no considera para él "camisa de número más grande". Pero hay más: el señor Castro Argüello en su puesto de Contador había hecho observaciones muy acertadas, había apuntado deficiencias, anotó malos sistemas, e ideó un plan de reorganización que concretó en un proyecto de reglamento que iba a someter a la consideración de sus superiores, y que juzgaba tan práctico que con él no hubieran ocurrido las cosas que dieron origen a la información que actualmente se amplía en uno de los Juzgados, sin que eso significara que crea culpable al jefe del Taller, señor Rivera, si no que éste puede ser víctima de malos métodos de trabajo. De ese reglamento el señor Castro Argüello dio una copia al señor García Solano que fué quien elaboró el reglamento definitivo, tomando de aquel muchas observaciones hechas "al pie de la vaca," para decirlo con la gráfica de nuestro entrevistado. Por esos antecedentes, y porque expresamente se le había ofrecido al Sr. Castro Argüello que la Auditoría le correspondía a él, si el llo no aceptaba, fue una sorpresa ingrata la que tuvo, la sorpresa que produce una trama destel borlo" . . . cuando se creó uno entre hidalgos, cuando supo que no había sido el escogido para el puesto. Lo grave empieza aquí: el señor Castro Argüello, justamente indignado, trata de averiguar la causa de esa resolución bochornosa para su altivez de joven, y al ser interrogado el señor Secretario de Fo-

mento, declara que fué resuelto así por una imposición del señor Secretario de Hacienda. Así las cosas, como el señor Castro Argüello sigue moviendo los labios para conocer de frente al desleal, que no ha jugado con el juego sobre la mesa cuando él sí jugaba como acostumbra, a las limitaciones al día siguiente encuentra en el señor Castro Argüello una copia al señor García Solano que fué quien elaboró el reglamento definitivo, tomando de aquel muchas observaciones hechas "al pie de la vaca," para decirlo con la gráfica de nuestro entrevistado. Por esos antecedentes, y porque expresamente se le había ofrecido al Sr. Castro Argüello que la Auditoría le correspondía a él, si el llo no aceptaba, fue una sorpresa ingrata la que tuvo, la sorpresa que produce una trama destel borlo" . . . cuando se creó uno entre hidalgos, cuando supo que no había sido el escogido para el puesto. Lo grave empieza aquí: el señor Castro Argüello, justamente indignado, trata de averiguar la causa de esa resolución bochornosa para su altivez de joven, y al ser interrogado el señor Secretario de Fo-

mento, declara que fué resuelto así por una imposición del señor Secretario de Hacienda. Así las cosas, como el señor Castro Argüello sigue moviendo los labios para conocer de frente al desleal, que no ha jugado con el juego sobre la mesa cuando él sí jugaba como acostumbra, a las limitaciones al día siguiente encuentra en el señor Castro Argüello una copia al señor García Solano que fué quien elaboró el reglamento definitivo, tomando de aquel muchas observaciones hechas "al pie de la vaca," para decirlo con la gráfica de nuestro entrevistado. Por esos antecedentes, y porque expresamente se le había ofrecido al Sr. Castro Argüello que la Auditoría le correspondía a él, si el llo no aceptaba, fue una sorpresa ingrata la que tuvo, la sorpresa que produce una trama destel borlo" . . . cuando se creó uno entre hidalgos, cuando supo que no había sido el escogido para el puesto. Lo grave empieza aquí: el señor Castro Argüello, justamente indignado, trata de averiguar la causa de esa resolución bochornosa para su altivez de joven, y al ser interrogado el señor Secretario de Fo-

to hace aparecer la manifestación categórica del Presidente, señor Jiménez? A eso contesta el señor Castro Argüello que cuando él, indigne, le hizo cargos al señor Secretario de Fomento, éste dijo que no había apoyado su nombramiento porque el Castro Argüello favorecía en la reorganización que propuso, a los empleados echandistas y jimenistas. Echandistas no hay en Obras Públicas más que una buena sonora, y para mí el reformismo no consiste en ensañarse contra los mujeres, dijo el señor Castro Argüello; y en cuanto a jimenistas, es muy singular que se les fache cuando el mismo señor Presidente de la República lo es. Pero yo no tuve se-

en mira filiación política al proponer las reformas en la planta de empleados, sino sólo la consideración de competencia. Por otro lado, el General Vellido, de quien se dice que es el motor de la Secretaría de Fomento, al ser interrogado por el señor Castro Argüello sobre si había intervenido o no en su caso, dijo que era una tortura que le había hecho Carlos. Las consecuencias materiales de esos procedimientos contra el señor Castro Argüello son pocas, y él sabrá con su energía de 23 años luchar en más amplios campos de lucha por lo cual lo felicitamos por la decisión del mismo señor Presidente de la terminación de su renuncia honor-

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

115.00 VALEN LOS 115.00 ACUMULADORES U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

CALZADO SAUMA

Manuel Rodríguez Torres

HA MUERTO

Su esposa Juana T. de Rodríguez, sus hijos Manuel y Nina de Rodríguez, sus nietos y demás familia a tener la pena de participarlo a Ud., le ruegan se sirva asistir a su entierro que se verificará a las 4 de la tarde de hoy, saliendo el cortejo de su casa de habitación sita, 50 varas al Oeste del establecimiento "La Nueva Lira".

San José, setiembre 24 de 1924.

Noticias de Nicaragua

LEON, 23.

A "LA NOTICIA"

Al presentar la comisión obrera los puntos que la Federación desea sea incluidos en el programa del Gobierno, el candidato nacionalista don Carlos Solórzano dijo: "Estos puntos no pueden ser rechazados por ningún hombre honrado". Dichos puntos fueron aprobados a excepción del que refiérese militar de los obreros federados en plaza porque justamente constituye violación de igualada ciudadanía garantizada por la Constitución. Candidato Solórzano expresó en términos altamente satisfactorios sin ambigüedades de ningún género, testificando la buena orientación de la Federación Obrera, su rectitud y su importancia sierra en aumento.

Movimiento obrero tan entusiastamente reconocido ya tiene en Nicaragua como ayer en México y como actualmente en los

Estados Unidos, candidato feaciente que pueden llamar propio los obreros y con quien pueden laborar efectivamente por la rehabilitación económica social del pueblo nicaragüense iniciada felizmente por el Presidente Martínez, con aplauso de cido y apoyo del movimiento obrero Panamericano y especialmente de la Federación Obrera Nicaragüense que ahora y siempre velarán por la independencia y autonomía absoluta de Nicaragua.

Oficialmente fue comunicado que no vendrán marinos ni super vigilantes vankees para las elecciones próximas.

Hundiéndose así la última tabla de la naufraga oligarquía. La Asociación Obrera dedicará número extraordinario a esta interesante cuestión de vida o muerte para libertadores públicos nicaragüenses.

Saludos y fraternidad,

Apolonio Palazio.

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

CON

"Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

Sociedad de Socorros Mutuos de empleados de comercio

La nueva Directiva de esta Sociedad está trabajando muy activamente.

Dicha Directiva fue electa en la última asamblea en la siguiente forma:

Presidente, don Manuel Emilio Mata.
Vicepresidente, don Francisco Sánchez
Secretario, don Aquiles Martínez Q.
Prosecretario, don Enrique Vargas C.
Tesorero, don Miguel Formosa.

Fiscal, don Tobías Marín.
Vocales: propietarios: don Ricardo Aguilar, don Guillermo Zúñiga, don Policarpo Guerrero, don Enrique Chavarría O., don Ramón Fallas, don Patricio Ortiz, don Luis Madrigal.

Suplentes: Don Pedro Chaves, don Oederico Rojas y don Abel Bonilla.

En la última sesión de esta Directiva se aceptaron siete nuevos socios, todos elementos del comercio de esta capital.

LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

LA TRIBUNA.—Se han paralizado los trabajos en las minas de El Libano, debido a la crueldad del temporal que azota aquella región.

—El Presidente de Nicaragua renueva su promesa de libertad electoral en un discurso político.

—Se inician los trabajos para la construcción de una plaza de toros o circo-teatro en esta capital.

—Tercer repique del Ministro de Hacienda en la cuestión Caja Nacional de Seguros.

—El Bachiller Sansón Carrasco se permite hablar sobre el desarme universal, con motivo de haber anunciado el cable que Mr. Coolidge acepta que el 15 de julio de 1925, se ha de reunir la gran conferencia para el desarme mundial.

—Crónica detallada de la significativa protesta de los alumnos del Liceo de Costa Rica, reparando los daños que cuasara en el Bosque de los Niños la ignorancia anarquizada de aquellos alrededores.

—Ayer empezaron las pruebas o exámenes de los empleados de tráfico en los talleres del Ferrocarril al Pacífico, cuyo objeto es darle valor efectivo al escalafón de empleados que allí desean establecer.

—Trae una queja contra el arancel de la Gobernación para matrimonios civiles

—En ₡ 127000 fue vendida la finca "Mastate", de don Enrique Flores Vargas, en la región de Orotina.

—Habla sobre la repatriación de nicaragüenses y otros tópicos políticos relacionados con los actuales momentos de la vecina del norte.

—De su crónica del Congreso, se dice que ha pasado a nueva comisión el negocio de reforma a la Ley de Sociedad Mercantiles, por haber sido rechazado unánimemente los dos dictámenes vertidos al efecto.

—La reunión de ayer con motivo de las olimpiadas de diciembre.

—Lo que dice el administrador de la aduana de Limón respecto a la denuncia del contrabando de chinos que hizo un ex-guarda de su dependencia.

—Carta de gratitud de la Colonia Escolar con motivo de la Procesión de la Salud celebrada el 15 del corriente y a la que prestaron su concurso generoso muchas entidades y particulares.

—Anoche hubo un fuerte temblor que fue sentido especialmente en Esparta, Orotina y San Mateo.

—Ganan una partida los madereros del país.

—Algo de la política local de Puntarenas.

—El plan municipal para resolver el problema del agua no tiene la simpatía del Gobierno.

—En la asamblea de antecámara en la Escuela Normal, se dispuso celebrar el centenario de la fundación de la ciudad.

—Asuntos tratados por la Sociedad de Seguros de Vida en su sesión de ayer.

LA OPINION.—Crónica y comentario de la fiesta educacional con que el Liceo de Costa Rica da una lección a los malhechores que despojaron el Bosque de los Niños de su hermosa arboleda.

—Entre sus rezagos la crónica de la fiesta en el Golf Club el domingo último.

—La Nueva Prensa aumenta el número de sus páginas y don Rómulo Tovar se hace cargo de la Sección Editorial de ese diario.

—Los indios iroqueses pensaban en la fundación de la Sociedad de las Naciones, con lo que se prueba que siendo aquellos del Estado de Nueva York, el actual ahaque norteamericano, iniciado por Wilson, es sencillamente atávico.

—Grave denuncia de un expolicia contra el Segundo Comandante de policía de Alajue-

la. Los medios sueldos con nueva fórmula consagrada por el uso.

—Los caballeros marianos el domingo estuvieron en Cartago y celebraron una procesión con la banda militar.

—Se reorganiza el Departamento de Profilaxis Venérea.

—Cree el colega que no tienen objeto las investigaciones en cuanto al nuevo contrabando de chinos, puesto que jamás se ha establecido sanción efectiva en casos semejantes.

—Su editorial se refiere a las cláusulas de las Convenciones Centroamericanas de Washington, en el cual plantea a grandes rasgos la situación en que esos tratados están en cada una de las cinco partes contratantes y nos promete—como se lo solicitamos—externar su parecer en tan trascendental negocio.

—Siguen los escándalos administrativos, dice el colega refiriéndose al nuevo contrabando de chinos, y golpea duro sobre el yunque de us afanes.

—Sobre costumbres sociales escribe la señorita Anita Caballero R.

—De las labores parlamentarias, nos cuenta que la Cámara rinde un homenaje al Centenario de la declaratoria de la Vir-

gen de los Angeles como Patrona del Estado de Costa Rica y un nuevo aumento del presupuesto en ₡ 15,000.

—Le da duro y a la cabeza al "Diario de Costa Rica", el "suscriptor por pocos días del Diario de Nicaragua", como ha dado en firmarse la persona que no está conforme con las pretensiones del diario aludido.

—El clero costarricense está indignadísimo con la representación de "Las Corsarias" por la Compañía Nacional.

DIARIO DE COSTA RICA.—

Tempestad y temblores en la zona del Pacífico.

—El Ministro de Relaciones Exteriores da un reportaje al colega desmintiendo lo aseverado por "La Opinión" respecto a su visita política a la ciudad de Alajuela.

—En la Sabana se ha establecido la ley del Talió. Aparecen envenenadas cuatro vacas y dice el colega que si esos saltadores se ocuparan de hacer lo propio con los diputados y municipales, estaríamos claros aquí.

—La lección del Liceo de Costa Rica, escribe Eduardo Pierrre.

—El señor Julio César Montero hace alusión al permiso que él y don Gerardo Volio, como empleados del anterior gobierno, daban a unos chinos de transitar libremente por la zona de Sixaola debidamente controlados y juzga que de ello se han valido ahora para sorprender a las autoridades los chinitos que se dice han entrado en el país.

—Destrucción de las temblores y protesta de los inquilinos.

—Publica el segundo capítulo de la controversia que sostiene don Benjamín Piza con el señor Ministro de Hacienda.

—La romería del domingo a Cartago.

—Editorial sobre el aniversario del descubrimiento del Pacífico.

—El acto cívico del Liceo de Costa Rica.

—Crónica de la reunión del comité de las olimpiadas de diciembre.

—De la crónica de la sesión de ayer en el Congreso, cuenta que fue el Rep. Ortiz quien pidió se hiciera el homenaje con motivo del Centenario del Patronato de la Virgen de los Angeles.

—Los primeros coalicionistas nicaragüenses salieron ayer por Puntarenas.

—Los telegrafistas defienden sus intereses.

—Son contradictorias las noticias que se recien con respecto al levantamiento de la cuarentena a las naves del no. dicen de Puntarenas.

LA VERDAD.—Viene de gala, en papel satinado y engalanada con profusión de clisés con motivo del Centenario del Patronato de la Virgen de los Angeles.

—Trae artículos de los presbíteros Rosendo de J. Valencia no y Manuel Zavaleta.

—Crónica de la romería de los caballeros marianos a Cartago.

—Poemas dedicados a la Virgen de los Angeles y Galería del Episcopado Costarricense.

Felicitamos al colega por el buen gusto de su edición de hoy.

MAS DE LA MITAD

de la factura de 1000 frazadas se ha realizado desde el martes pasado

AUNQUE NO COMPRE

VEALAS

Tienda Romero

González Hnos.

¿Prefiere Ud. siempre LO MEJOR?

Pida siempre los refrescos de

LA MEJOR

Fabrica de Jun Luis Campos

Telefono 190

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL VIERNES

SALA PRIMERA

No hay.

SALA SEGUNDA

José Luis Jiménez Montiel y Buri, que Sánchez Morales, estafa, a las 14 y 15 horas.
Teófilo Ramírez ú. ap., lesiones, a las 15 horas.

CASACION

Roberto Alvarado ú. ap., criminal, a las 14 horas.

NACIMIENTOS

María, legítima de Pedro Flores ú. ap. y Gabriela María Ch. Elida, legítima de Juan Félix Torres M. y Clementina Mora R. José, legítimo de José Manuel Jaubert A. y Leonor Carranza S. Charles, legítima de Henry F. Raveny V. y María Elena Clementina Pérez A.

PASAPORTES

Clara Jiménez.
María, legítima de Marcel Pera'ta A y Ester Mora M.
Carmen, legítima de Carlos Segura H. y Luzmilda Salas Ch.
Miguel, legítimo de José María Gómez A. y Carlota Castro ú. ap.
Hernán, legítimo de Carlos Von Bülow A. y Mercedes Cordero V.

DEFUNCIONES

Clodomiro Ureuyo, para Nicaragua.
Hortensia Pardo M., para Lima.
Alfred A. Copland, para Almirante Fernando Cabañero O., para El Salvador.
Aulfa Quesada V., para New York.
Benjamín Martínez y señora, para Panamá.
Roberto Gil Mc. Adam, para Nicaragua.
Clemencia Jiménez G., para Boston.
Cilia Gargollo F., para Boston.
Manuel Rodríguez T., San José.
María Ramírez, 1 mes, San José.

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO
FOSFATADO DE JOHNSON

Octavio A. Silva Dentista Americano
Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.
Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

PARA TOSES

CATARROS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS, TOMA

EMULSION SCOTT

Tienda Mil Colores

— GRAN OPORTUNIDAD —
— OFRECE —
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES
Ingléses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza.
El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.
El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.
SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS
ENRIQUE YANKELEWITZ

HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA
TELA METALICA. CUMBRERAS Y CEMENTO
ALMACEN DE
Tomás Fernández
Tel. 198. Ap. 614

EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro descuidado puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o acoso tuberculoso. Cortese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.

MUSTEROLE, el ungüento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinapismos, es el mejor preventivo contra las enfermedades de los órganos respiratorios. Es, además, muy eficaz en los casos de reumatismo y neuralgia.



Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias.

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS
25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.
LLAME AL TELEFONO QUE ES EL DE LA **No. 172**
Jardinería "La Camelia"
FRANCISCO AVILA

EL MEJOR ALIMENTO:
— EL PAN —
EL MEJOR PAN:
EN LA JOSEFITA
FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

ORTIZ JOYERO CHIC

LAVOL
Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel



No cometa el error de reñicar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—
En la piel, el dolor y el ardor de los quemaduras se quitan en 15 segundos. Las terribles escoriaciones, ampollas y descamaciones crónicas desaparecen una semana.
LAVOL es el más poderoso curador de las enfermedades cutáneas más descuidadas.
Farmacia D. D. Campbell, Chicago, U. S. A.

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.
SURTIDO COMPLETO
LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA
de las mejores maderas para construcción
100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Hotel Europa

— COMIDA—CONCIERTO —
JUEVES Y DOMINGO
ESMERADO SERVICIO
ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Sin duda que el tema de actualidad, se reglamente la olimpiada; es la inauguración de la Olimpiada Nacional o Centroamericana, acordada por el Municipio Ya se designó y juramentó el Comité, y ya dió el primer paso.
De mal paso juzgamos la invitación que ha hecho a los Estados Unidos para acudir a esta olimpiada.

Y se nos preguntará la razón que tenemos para hablar en la forma que lo hacemos.
Nosotros respondemos: Estados Unidos, no es Centro Americana, y se habló de Olimpiada centroamericana; en segundo y principal argumento a favor de nuestra tesis, la imposible competición con los Estados Unidos, país por excelencia, dedicado al deporte, y a la educación física en general.

¿Cómo se les ocurre pensar a los señores de la comisión o impica que podamos poner nosotros un grupo de atletas capaces de competir con los que nos enviarían los Estados Unidos?
En base ball, ¿dónde quedaría Centro América?
En basket y en foot ball quizá podríamos obtener alguna ventaja, pero nada más.
He allí, pues, las consecuencias de la participación de ciertos elementos en aquella comisión.

Lo natural es que antes que nada, se reglamente la olimpiada; es la inauguración de la Olimpiada Nacional o Centroamericana, acordada por el Municipio Ya se designó y juramentó el Comité, y ya dió el primer paso.
De mal paso juzgamos la invitación que ha hecho a los Estados Unidos para acudir a esta olimpiada.

EL MATCH DE HEREDIA HA SIDO APELADO
El match de foot ball de Heredia ha sido apelado por los dos clubs contendientes.
La Gimnástica apela el penal; el Herediano alega un goal off side.

La mayor parte de los miembros de la Directiva estuvieron en Heredia, y consiguieron que deban enmendar la plana del Juez, si en su criterio hubo error en la aplicación del reglamento.
Ambas apelaciones están en forma. De consiguiente, a la Liga corresponde fallar el asunto.

EL DUELO DE UN AMIGO
Manolo Rodríguez, el portero de La Libertad, ha pasado por el trance doloroso de perder a su señor padre, suceso acaecido anoche.
Por medio de estas líneas, que remos expresar al buen amigo y a su estimable familia que su dolor es nuestro, deseándoles a la vez resignación para sobrellevar tan terrible como inevitable golpe.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país
PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS